





bersama antara peneliti yang meliputi mahasiswa, lembaga/sekolah/jurusan dengan guru yang dapat berpengaruh atau menghasilkan peningkatan layanan, kondisi dan serta sumber daya manusia (SDM) yang terdiri dari pengawai sekolah, guru, siswa serta kepala sekolah.

Burns menyatakan bahwa proses penelitian kelompok dan tekanan kolektif kemungkinan besar akan mendorong keterbukaan terhadap perubahan kebijakan dan praktik khususnya dalam pembelajaran di sekolah serta kelas itu sendiri. Penelitian tindakan kolaboratif secara potensial lebih memberdayakan daripada penelitian tindakan yang dilakukan secara individu karena menawarkan kerangka kerja yang mantap untuk perubahan keseluruhan.

Wallace juga mengidentifikasi kelebihan penelitian tindakan kolaboratif dari segi kedalaman dan cakupan validitas dan realibilitas serta motivasi.

1. Kedalaman dan Cakupan. Makin banyak orang terlibat dalam proyek penelitian tindakan, makin banyak data dapat dikumpulkan. Apakah dalam hal kedalaman (misalnya kedalaman studi kasus kelas pada mata pelajaran Matematika) atau dalam hal cakupan (misalnya beberapa studi kasus tambahan meliputi populasi yang lebih besar).
2. Validitas dan Realibilitas. Dengan melibatkan orang lain akan lebih mudah dilakukan penyelidikan terhadap persoalan dari sudut-sudut yang berbeda, mungkin dengan menggunakan teknik penelitian yang berbeda.













penelitian yang nyata tentang hasil belajar siswa selama semester satu guna menjadi acuan dan menetapkan teknik, strategi, metode pembelajaran yang sesuai untuk meningkatkan hasil belajar siswa tema 7 (Sejarah Peradaban Indonesia) kelas V B dan pelaksanaan penelitian tindakan kelas pada semester dua ini diharapkan juga mendapatkan hasil data penelitian yang valid dan reliabel terhadap pembelajaran tematik kurikulum 2013 tema 7 setelah diterapkan media *facebook* pada siswa kelas V B dapat berlangsung berhasil atau tidak dalam meningkatkan motivasi belajar siswa.

### 3. Subyek Penelitian

Subyek penelitian adalah siswa-siswi yang terdiri dari 22 siswa laki-laki dan 18 siswa perempuan dan guru kelas V B, Ibu Rustiana, S.Pd SDN I Kandangan, Surabaya dalam pembelajaran tema 7 (Sejarah Peradaban Indonesia) tahun pelajaran 2015/2016. semuanya berasal dari kelurahan Kandangan dan usia siswa kelas V SDN 1 Kandangan Surabaya ini berada pada kisaran 10-11 tahun serta berasal dari latar belakang pendidikan dan mata pencaharian orang tua yang berbeda. mayoritas pendidikan orang tua adalah Sekolah Menengah Atas atau Kejuruan (SMA/SMK) dan Bermatapencaharian sebagai buruh pabrik atau bekerja swasta dan penjual makanan.







- pembelajaran.
- e. Menyiapkan instrumen pengumpulan data, yaitu : lembar observasi kegiatan belajar mengajar guru, lembar aktivitas belajar siswa selama pembelajaran di kelas, lembar catatan kejadian yang digunakan guru untuk mencatat perilaku-perilaku siswa yang muncul pada saat pembelajaran dan lembar angket siswa terhadap pembelajaran atau motivasi belajar siswa pada waktu pembelajaran pada siklus I.
  - f. Merencanakan kriteria keberhasilan pembelajaran untuk meningkatkan hasil belajar siswa kelas V B. Dalam penelitian ini, keberhasilan pembelajaran di tetapkan presentase sebesar 80% terhadap tiga kriteria indikator kinerja, meliputi : keaktifan siswa dalam pembelajaran di kelas (bertanya, memberikan komentar, menggunggah gambar dan sejenisnya serta kerjasama antar teman atau kelompok dalam diskusi), proses menyelesaikan latihan soal yang dikerjakan melalui media *facebook* di dalam kelas atau di rumah.

## **2. Pelaksanaan Tindakan dan Observasi**

Pada tahap ini peneliti melakukan observasi terhadap tindakan belajar siswa dan guru kelas berperan sebagai observer kegiatan pembelajaran yang dilaksanakan oleh peneliti pada saat pembelajaran di kelas melalui lembar-lembar instrumen yang telah dibuat pada tahap perencanaan sebelumnya.

Skenario pembelajaran yang telah direncanakan di dalam RPP dengan materi tema 7 Sejarah Peradaban Indonesia, subtema 3 Peninggalan kerajaan-













## **F. Data dan Cara Pengumpulannya**

### **1. Observasi**

Pengamatan atau Observasi adalah proses pengambilan data dalam penelitian ketika peneliti atau pengamat melihat situasi pengalaman. Observasi digunakan dalam penelitian yang berhubungan dengan kondisi/interaksi belajar mengajar, tingkah laku dan interaksi kelompok. Tipe pengamatan yaitu pengamatan berstruktur (dengan pedoman), pengamatan tidak berstruktur (tidak menggunakan pedoman).

Penggunaan observasi ini dilaksanakan pada tahap pra penelitian guna mengetahui permasalahan pembelajaran kelas V B yang sesungguhnya dan diperuntukan pula mengamati proses pembelajaran dari penggunaan media *facebook* dalam setiap siklus penelitian. Data yang diperoleh dijadikan sebagai acuan dalam menyusun rencana serta menilai keberhasilan pengimplementasian tindakan penerapan media pembelajaran *facebook* tersebut. (Format/Lembar observasi guru dan siswa terlampir).

### **2. Wawancara**

Metode pengumpulan data dengan mengajukan pertanyaan secara lisan kepada subyek yang diteliti. Wawancara memiliki sifat yang luwes, pertanyaan yang diberikan dapat disesuaikan dengan subyek sehingga segala sesuatu yang ingin diungkap dapat digali dengan baik. Instrumen ini digunakan untuk









